

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

100 Jahre Bauen und Schauen

ein Buch für Jeden, der sich mit Architektur aus Liebe beschäftigt, oder weil sein Beruf es so will; zugl. ein Beitrag zur Kunsttopographie des Großherzogtums Baden mit bes. Berücksichtigung der Residenzstadt Karlsruhe

Hirsch, Fritz

Karlsruhe, 1928

Illustration: Die Häuser Erbprinzenstr. Nr. 5 (nur mit einer Fensterachse zu sehen) erb. i. J. 1792, Nr. 7 erb. 1793, Nr. 9 erb. 1794 u. Nr. 11

[urn:nbn:de:bsz:31-51227](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-51227)

von Berstett⁹² gewohnt hat, um den Preis von 29 000 fl, um welchen der Eigentümer es angeboten hatte, zu übernehmen. Um aber den Zweck ganz zu erreichen, sei es erforderlich, daß auch das anstoßende Haus des Schreiners Stengel, welches um 18 000 fl angeboten war, erworben werde. Die Erwerbung dieser beiden Häuser falle der Staatskasse kaum beschwerlich, da einmal der Betrag von 1500 fl, den Minister von Berstett jährlich beziehe,



Abb. 55: Die Häuser Erbprinzenstr. Nr. 5 (nur mit einer Fensterachse zu sehen) erb. i. J. 1792, Nr. 7 erb. 1793, Nr. 9 erb. 1794 u. Nr. 11

Die großen Dachfenster auf dem Haus Nr. 7 sind moderne Zutat. In den Häusern 7 und 9 war vom Jahre 1819 bis 1827 das Ministerium der Ausw. Angelegenheiten untergebracht.

der Staatskasse heimfalle und dann der Mietzins der Amortisationskasse, die dann im Kanzleigebäude untergebracht werden könne, erspart werde. Mit Beschluß des Ministeriums der Finanzen vom 19. Febr. 1819 wird der geh. Referendär Ludwig beauftragt, „zur Genügung der Höchsten Willensmeinung das Geeignete in Gemeinschaft mit dem Oberbaudirektor Weinbrenner sogleich einzuleiten. Der letztere hat mit Voranschlag vom 26. Febr. 1819 — man sieht, wie

⁹² Geb. am 6. Juli 1769 zu Berstett im Elsaß, zuerst in K. K. Österr. Militärdiensten, dann Kammerherr im Hofstaat der Frau Erbgroßherzogin Stephanie und seit 1817 Staatsminister und Minister der Ausw. Angelegenheiten, 1831 pensioniert und am 16. Febr. 1837 in Karlsruhe gestorben.